
INSTITUTO FEDERAL
Parang
Campus Umuarama

l
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11

12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48

ATA DA REUNIAO - CGPC - 25/1 0/201 6
Aos vinte e cinco dias do m6s de outubro de dois mil e dezesseis na sala de videoconfer6ncias do
bloco administrativo do Instituto Federal do Parang, campus Umuarama. ds catorze horas, reuniram-se
Thiago Pereira do Nascimento, Terezinha dos Anjos Abrantes, Stella Alonso Rocha. Norma Barbado.
Joyce Ronquim, Karla Oliveira Sampaio, Paulo Alexandre Gaiotto, Elaine Augusto Praia. Silvia Eliane
de Oliveira Basso, lvg Vinagre, Alan Rodrigo Padilha, Otdvio Akira Sakaie eu Net01io Alarcon Fioratti. A
pauta do dia: (1) Disponibilidade de horirios dos docentes, (2) Falta excessiva dos professores
nas reunites, (3) Solicitagao de remogao para o campus Umuarama de um professor de
filosofia, (4) DenOncia na ouvidoria sobre a "aula pOblica", (5) Solicitagao da Prof. Nelma de
atividade para o dia da consci6ncia negra e (61 Assuntos gerais da equipe de ensino. Iniciada a
reuniio com a pauta (1) Disponibilidade de horirios dos docentes: Alan iniciou a fda lembrando
sobre a necessidade de uma conscientizagao de participagao de todos em reuniio de colegiado e
reuniio de pais, inclusive para que se decida a distribuiQao de auras. Alan observou que o quadro de
disponibilidade de horirios veio para auxiliar a gestao na distribuigao de horirios de aula em um
periodo que havia um nOmero menor de turmas por curso e consequentemente menor nOmero de auras
e de docentes. Por6m esse quadro mudou significativamente com abertura dos cursos integrados e
com o desenvolvimento do itinergrio formativo e hole torna-se necessirio repensar o quadro de
disponibilidade docente. Essa revisio justifica-se por diversos motivos, quais sejam o intersticio de
jornada de trabalho de ll horas conforme prevlsao legal, a16m das autorizag6es legais para
afastamento parcial para estudo de curso de p6s-graduagao ou do horirio especial para estudo e
ainda, a politica de afastamento integral para estudo em que nio ha necessidade de contrataQao de
professor substituto. Assim, para viabilizar uma melhor gestao do trabalho pedag6gico sera necessiria
uma nova orientagao quanto ao quadro de disponibilidade docente, que respeite principalmente ao
interesse da instituigao. Alan reforgou que quando ha muitas possibilidades e 6 necessdrio fazer uma
gestao dos hor6rios para diversos tipos de reuniao, haverg necessidade de criar um parametro Onico
que envolva horirio especial, afastamento parcial e a planilha de disponibilidade. Elaine salientou que
a planilha de disponibilidades 6 0til e importante por6m como servo muitas pessoas e muitas aulas
para gerenciar, entio as pessoas devem aumentar a sua disponibilidade e ou suprimir a possibilidade
do vermelho, uma vez que a maioria sio de dedicagao exclusival ou na ingestao desta opgao, a
planilha podera ser extinta. Terezinha acredita que nio respeitar o intersticio de ll horas a pedido do
professor nio 6 possivel. Ot6vio sugere que desde a saida em afastamento parcial deve ser
controladal Ot6vio entende tamb6m que o professor com maior carla horAria deve ter prioridade na
escolha de seus horgrios de aula. Otgvio tamb6m sugere em manter a planilha e manter menos
possibilidade de restrigao. Joyce perguntou quantos professores estio em af astamento, se o problema
maior 6 com os professores em afastamento parcial ou 6 com professores que sequer estio afastados.
sugere que os professores afastados sejam prioridades para montar horariol disse que la agendou
reunigo para atribuigao de auras de seu colegiado. Thiago disse que concorda com a reformulagao da
planilha e sugere que o docente que anotar 'vermelho ' em sua disponibilidade, deverd justifica-la a
gestao. Paulo diz que o afastamento parcial nio 6 justificativa para falta em convocagao. Stella diz que
a politica de afastamento do IFPR 6 ruim pois 6 decidida pda reitoria e nio se preocupa com
processos de substituigao nem tampouco com a quantidade de docentes la afastados no campusl para
o afastamento partial nio se preocupa em anaisar a carla horgria e ocupagao do professor que
solicita o afastamento e se isso ird sobrecarregar os professores nio afastadosl sobre a planilha, Stella
entende que 6 necessdrio preencher a planilha em no minimo 40 horas de verde. Houve consenso
entre os presentes que o professor deve disponibilizar 40 horas em verde, aqueles que por algum
motivo nio puder cumprir essas 40 horas deverg apresentar justificativas a gestao . Houve consenso
de que deveri haver reformulagao da planilha de disponibilidades e que a coordenagao de ensino
encaminhar6 por e-mail uma minuta para o novo formato da planilha que seri cQscutido por e-mail e a
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49 discussio seri consolidada na pr6xima reuniio. l2) Falta excessiva dos professores nas reunites:
50 Tamb6m foram discutidas as faltas nas reunites de colegiado e reuniio de pais pols muitos
51 professores tem faltado em convocag6es da coordenagao de maneira nio justificada. O professor que
52 participa de muitos colegiados fica sobrecarregado. Terezinha falou que desde que chegou, muitos
53 professores nio participam de reunites pedag6gicas e a justificativa virou uma rotinal sugere que se
54 faga um balango e levantamento de dados sobre qual 6 o professor que mais falta e quads as suas
55 justificativas. Alan resume que repensemos a metodologia de nossas reunites de colegiado com vistas
56 a elaborar uma proposta de como elaborar as reunites. (3) Solicitagao de remogao para o campus
57 Umuarama de um professor de filosofia: Um professor de filosofia d6 campus Cascavel que se
58 cadastrou em cadastro de reserva para remogao para este campus de Umuarama consultou o Reitor e
59 a diregao do campus sobre a possibilidade de aceiti-lo no campusl Alan entende que em termos de
60 carga horaria, trazer um professor de filosofia em DE nio 6 interessantel Alan disse que gostaria de
61 compartilhar a situagao e informou que se houvesse carga hor6ria suficiente para atribuir a este
62 docente, seria uma situagao mais simples, por6m nio 6 o cason a16m do professor da "cadeira" de
63 filosofia, tamb6m existe professor no campus com p6s-graduagao em area afim com baixa carga
64 hordria. Foi colocado em deliberagao e todos os presentes concordaram que a vinda deste servidor nio
65 6 interessante para o campus, tendo em vista as cobrangas sobre a RAP que ocorreram no corrente
66 ano e todos os outros fatos la elencados. (4) DenOncia na ouvidoria sobre a "aula pOblica": Foi
67 encaminhado para a ouvidoria uma denOncia sobre a aura pOblica, segundo Alan, este e-mail
68 criminalizou as agnes do instituto, lembrou que ndo foi uma agro isolada e ocorreu em muitos campus
69 da rede federal, inclusive para a leitura da Carta de Vit6ria, conforme acordado no Reditec IReuniao de
70 Dirigentes das Instituig6es de Educagao Profissional e Tecno16gica). Alan fez a leitura do texto da
71 denOncia enviada a reitoria. Thiago sugeriu que, caso sega necessdria uma resposta formal ao e-mail.
72 sega feito de forma administrativa reunindo documentos para comprovagao da atividade extra-classe.
73 Karla Sampaio complementa com as informag6es que constam no bilhete que foi encaminhado aos
74 pais, com o convite aos alunos para a aura pOblica, inclusive salienta que existe no bilhete a informagao
75 de que, o aluno que ngo pudesse it at6 a praia serra recebido no campus para atividades dentro do
76 campus. Este bilhete tamb6m informava que o campus nio disponibilizaria transporte, sendo assim, os
77 alunos que nio fossem a praia seriam recebidos normalmente no campus para atividades de leitura e
78 entendimento sobre a Carta de Vit6ria, a Medida Provis6ria 746 e o Projeto de Emenda Constitucional
79 241 . As atividades realizadas na praia Arthur Thomas, tiveram publicidade na rede social do campus, o
80 que comprovou que os estudantes, a16m de ouvirem a Carta de Vit6ria, o pronunciamento oficial do
81 Rector e apontamentos em relagao a PEC e a MP, tamb6m desenvolveram atividades de elaboraQao de
82 textos, confecgao de cartazes, leitura de poesias, apresenta96es culturais, aula sobre a arquitetura da
83 praia, dentre outras. A professora Silvia ressaltou que a aula pOblica nio teve manobra politica e que
84 nada interferiu nas eleig6es, uma vez que ngo foi citado nome de candidatos e nem de politicos. A16m
85 disso tamb6m desabafou que, ela 6 apartidaria e que em todas as instituig6es onde ela trabalhou,
86 sempre foi respeitada pdas suas opini6es. Alan tamb6m observou que o conteOdo da denOncia 6
87 discrepante, uma vez que o denunciante diz, la no inicio do e-mail, que tentou outros canals de contato
88 com o IFPR Umuarama e que nio obteve retorno, por isso efetuou a denOncia na ouvidoria. Estes fatos
89 foram levantados junto ds seg6es (pedag6gica, secretaria, comunicagao e ensinol e constatado que
90 realmebnte ngo houve nenhum contato de pais para conversar sabre a atividade realizada na praia.
91 Diante dos fatos, a gestao levantou a hip6tese dessa denOncia an6nima ser falsa. (5) Solicitagao da
92 Prof. Nelma de atividade para o dia da consci6ncia negra: Paulo e Karla trouxeram uma solicitagao
93 da professora Nelma sobre o dia da consci6ncia negra que este ano cai no domingo e ela quer trazer
94 para a quarta-feira. 23/11. O colegiado prop6e que sega no dia 21/11. Paulo enviard um e-mail para
95 todos com c6pia para a professora Nelma solicitando que se decida a data por la (por e-mails. Foi
96 deliberado e decidido que esta atividade deveria odor'pr entre as 8:00 e as 9:45. Os coordenadores de ,.i .
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cursos do periodo noturno solicitaram que se faga tamb6m alguma atividade para seus alunos do
periodo noturno. (6) Assuntos gerais da equipe de ensino: Karla lembrou que 20/12/2016 6 o Oltimo
dia para consolidar faltas e conteOdo programatico e 16/12/2016 0ltimo dia para langamento de
conceitos. Professores devergo informar entre os dias 19 e 20/12/2016 horirios para fazer uma escala
de revezamento para atendimento dos pais. Karla solicitou que se tenha uma conversa honesta com os
alunos sobre o fato de transferir-se de escola nio Ihe "salvari" da necessidade de aprender conteOdos
e passar de ano, a16m do mais o quarto bimestre nio 6 nenhum momento de desist6ncia pois pode
haver recupera96es de conteOdos e conceitos de diversas formas. Pauta da divulgagao do processo
seletlvo. Foram discutidos Oltimos passos para divulgagao do processo seletivo, ficando acordado que
no dia 29/10/2016, sibado pr6ximo, as 9:30 da manha, realizar-se-d "arrastgo" pda Avenida Parang
para divulgagao e tamb6m que no pr6ximo dia 03/11/2016, quinta-feira. no periodo noturno discutido o
Oltimo dia para divulgagao do processo seletivo. Paulo Alexandre Gaiotto agradeceu a presenga de
todos e deu por encerrada a reuni6o. Eu. Net(tho Alarcon Fioratti, a tudo vi, ouvie transcrevi na

provada sera assinada pelos membros.
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